



MARIO ANDRADE CERVANTES Este día se cumplen 100 años del inicio de la Soberana Convención en Aguascalientes, evento que representa uno de los momentos históricos más importantes de nuestro estado, pues con las propuestas que se realizaron en el Teatro Morelos se dio forma a la Constitución de 1917. Para una institución humanista como la Universidad Autónoma de Aguascalientes es importante continuar los estudios que se realizan sobre los alcances que tuvo la Soberana Convención, pues a partir del 10 de octubre de 1914 inició en nuestra ciudad una asamblea general que convocó la presencia de las principales fuerzas revolucionarias: villistas, carrancistas y zapatistas, quienes se reunieron para buscar una solución pacífica a los problemas sociales que se evidenciaron tras la Revolución, prevaleciendo el poder de las ideas sobre las armas. Sin duda, en la actualidad las universidades son espacios donde confluyen las más diversas corrientes del pensamiento; ideas revolucionarias con espíritu crítico, acuerdo y concilio que permiten abonar a la modernización del país y fortalecer los esfuerzos por alcanzar la democracia plena y la igualdad de oportunidades para todos los mexicanos. Éstos también son parte de los alcances que hoy, a 100 años de la Convención, la Universidad Autónoma de Aguascalientes sigue enriqueciendo con su labor. Por estas razones, en la UAA nos hemos unido con la realización de diversos eventos a la celebración de este acto conmemorativo. El día de ayer inauguramos una exposición con 19 fotografías que forman parte de la colección de la Fototeca Nacional, y en las cuales se muestran escenas donde conviven diferentes personajes que participaron en la Convención. Esta exhibición se encuentra en la Galería Peatonal, un nuevo espacio que tiene como objetivo compartir exposiciones gráficas con la sociedad de Aguascalientes. Otro evento que nos permite participar de la celebración por el aniversario de la Soberana Convención es la Feria del Libro Universitaria, la cual está dedicada a este trascendental evento histórico. Como parte de los eventos, este día el doctor Enrique Rodríguez Varela presenta su libro “La Revolución en el Centenario de la Soberana Convención de 1914”. Además del libro del doctor Rodríguez Varela, el Departamento Editorial de la Universidad Autónoma de Aguascalientes ha presentado otros títulos relacionados con el tema, algunos en coedición con otras instituciones, como “Las corrientes revolucionarias y la Soberana Convención”, de Felipe Arturo Ávila Espinosa y “Los hombres de la Soberana Convención Revolucionaria”, el cual estuvo bajo la coordinación de Carlos Betancourt. A principios de este mes también se realizó el Coloquio Nacional “La Soberana Convención Revolucionaria de 1914”, donde participaron 18 reconocidos investigadores e historiados provenientes de ocho instituciones de educación superior y centros de investigación del país. Con este ánimo por continuar investigando en los hechos que sucedieron alrededor de la Soberana Convención en Aguascalientes, también se llevó a cabo el VIII Seminario de Historia Regional, el cual se centró en los acontecimientos que marcaron el rumbo de la sociedad mexicana durante y después de la Revolución. Con estas actividades, la UAA participa en las celebraciones que nos permiten recordar los acontecimientos que hoy hacen posible que una institución de educación superior como la nuestra continúe aportando ideas para la transformación de nuestro país. En la UAA cada día vivimos una Convención, donde las ideas nacen y confluyen, se vierten y representan. Donde cada voz se suma para fortalecer el espíritu de unidad que nos permita avanzar como mexicanos a un espacio más solidario y de crecimiento mutuo.